

Termine und Veranstaltungen

14. November 2018 19.00 Uhr „Lerne mit dem Herzen zu denken“ Zwei kurze Leben im Widerstand.

Eine szenische Lesung zu den Leben von Sophie Scholl und Cato Bontjes van Beek.

CVJM-Jugendbildungsstätte „Anne-Frank-Haus“, Schulstraße 5, 29313 Hambühren-Oldau

2. März 2019: 10.00 Uhr Jahreshauptversammlung in der Gedenkstätte Bergen-Belsen

15. April 2019: 19.30 Uhr „Lichter auf den Schienen“ am Waggon auf der Rampe

27. April 2019: Gedenkveranstaltung der AG Bergen-Belsen am Waggon auf der Rampe

28. April 2019: ab 10.00 Uhr Gedenkveranstaltung der Stiftung nds. Gedenkstätten

Wir bitten darum, Anschriftenänderungen sowie neue Bankverbindungen umgehend mitzuteilen!

Die AG Bergen-Belsen e.V ist auch im Internet vertreten:

www.ag-bergen-belsen.de

► Kontakt ◀

Arbeitsgemeinschaft Bergen-Belsen e.V.

Elke von Meding ♦ Hinter den Höfen 7 ♦ 29303 Bergen-Bleckmar

☎ 05051- 4008 ♦ E-Mail: e.vonmeding@gmx.de

Redaktion: Günter Bensch, Bonhoefferstraße 14, 29223 Celle

☎ 05141/278003

Bankverbindung:

Hannoversche Volksbank Konto 726 325 200 BLZ 251 900 01
IBAN DE17 2519 0001 0726 3252 00 BIC VOHADE2HXXX

AG Bergen



Belsen e.V.

Rundbrief 34

Oktober 2018

Liebe Mitglieder und Freunde der AG Bergen-Belsen,

mit diesem Rundbrief möchten wir Sie wieder an den Aktivitäten der AG Bergen-Belsen im vergangenen Jahr und an den Planungen für 2019 teilhaben lassen.

Gedenkveranstaltung am 14. April 2018

In diesem Jahr stand die Gedenkveranstaltung unter dem Motto „Kinder im KZ Bergen-Belsen“. Die Gedenkstätte hatte die letzten Zeitzeugen, die als Kinder befreit wurden, eingeladen. Einer von ihnen, der 85jährige Gerd Klestadt, berichtete am Waggon auf der Rampe von seinem Schicksal als Kind im Konzentrationslager.

Ihm sei es wichtig, die Erinnerung wach zu halten, vehement gegen Rassismus anzugehen. „Die Nazis haben zwar den Krieg verloren, aber Hitlers Gift ist immer noch da.“



Das Foto zeigt Gerd Klestedt vor dem Waggon.

Paul-Spiegel-Preis 18. Juni 2018

Wilfried Manneke, Pastor an der Friedenskirche in Unterlüß, wurde vom Zentralrat der Juden der Paul-Spiegel-Preis für Zivilcourage 2018 für seinen entschiedenen Einsatz gegen Rassismus und Fremdenfeindlichkeit verliehen. Die Laudatio hielt Margot Käßmann. Ein Drittel des Preisgeldes hat Pastor Manneke der AG Bergen-Belsen gespendet. Wir danken Pastor Manneke für diese Anerkennung unserer Arbeit.

Studienfahrt 2018 nach Warschau und Treblinka

28 Teilnehmer und Teilnehmerinnen nahmen vom 27. August - 2. September an einer sehr interessanten und bewegenden Studienfahrt nach Warschau und Treblinka teil. Besonders beeindruckend war ein Gespräch mit einer ehemaligen Widerstandskämpferin, Wanda Tracyk-Stawska, 91 Jahre alt, eine bemerkenswerte Persönlichkeit. Sie schloss sich mit 17 Jahren den Kämpfern der Heimatarmee an, die im Untergrund agierte und schließlich im August 1944 den Aufstand gegen die



deutsche Besatzung wagte - mit schrecklichem Ausgang. Einen ausführlichen Bericht der Studienfahrt finden Sie unter www.ag-bergen-belsen.de.

Jahreshauptversammlung 2018

Am 3. März fand satzungsgemäß die Jahreshauptversammlung statt. Wichtigster Punkt war die Neuwahl des Vorstandes. Nicht mehr zur Verfügung standen Simone Rose und Günther Birken. Wir danken ihnen für die geleistete Arbeit.

Gewählt wurden:

Günter Bensch, Eckard Bretzke, Gisela Fähndrich, Birgit Meier, Elke von Meding, Angela Tiede, Peter Wanninger und Kathleen Weber. Auf der konstituierenden Vorstandssitzung wurde Elke von Meding zur Vorsitzenden gewählt, Peter Wanninger wurde stellvertretender Vorsitzender. Kassenswart wurde Günter Bensch.

Dr. Thomas Rahe stellte die Konzeption der neuen Ausstellung „Kinder im KZ“ vor. Diese Ausstellung wurde am 15. April eröffnet und war bis Ende September in der Gedenkstätte Bergen-Belsen zu sehen.

Datenschutz

Im Mai ist die Datenschutzgrundverordnung in Kraft getreten. Sie gilt auch für Vereine wie die AG Bergen-Belsen. Mitgliederdaten (Name, Anschrift, Telefon und E-Mail-Adresse sowie Kontonummer) werden ausschließlich für Vereinszwecke gespeichert. Eine Weitergabe an Dritte erfolgt nicht. Bei der Beendigung der Mitgliedschaft werden diese Daten sofort gelöscht.

Neben den Mitgliedern gibt es eine Vielzahl von Personen, die unregelmäßig über die Arbeit der AG Bergen-Belsen informiert werden. Die benutzten Adressen werden von uns ebenfalls nicht an Dritte weitergegeben. Wer keine Informationen mehr erhalten möchte, teilt dies bitte mit. Wir nehmen dann die Adresse sofort aus unserem Verteiler heraus.